

» PRESSE NATIONALE

Politique 



REMANIEMENT DU GOUVERNEMENT À LA MI-OCTOBRE

En conseil des ministres, hier, jeudi 28 septembre 2023, le Président de la République, Alassane Ouattara, a confirmé la rumeur de remaniement ministériel. Le Chef de l'État a en effet informé les membres du Gouvernement de sa volonté de remanier son équipe. Et ce, dès la mi-octobre, après l'installation du nouveau président du Sénat. Alassane Ouattara a ensuite déroulé ses critères de sélection. Une victoire aux municipales et aux régionales du 2 septembre ne garantit donc pas un maintien en poste, contrairement à une bonne gestion des dossiers, a indiqué le Président ivoirien.



CONSEIL DES MINISTRES : OUATTARA ANNONCE PLUSIEURS NOMINATIONS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a présidé, hier, jeudi 28 septembre 2023, au Palais présidentiel du Plateau, un Conseil des ministres. A l'entame de cette réunion, le Président Alassane Ouattara a fait une importante déclaration. Il a en effet annoncé pour les semaines à venir, un vaste mouvement de nomination à la tête des Institutions de la République et dans les départements ministériels. Ce mouvement, a indiqué le Chef de l'État, aboutira à la nomination d'un nouveau Président du Sénat.



MUNICIPALES, RÉGIONALES ET SÉNATORIALES 2023 : OUATTARA SALUE DES ÉLECTIONS DÉMOCRATIQUES

Les élections municipales et régionales se sont déroulées le 2 septembre 2023. Ces joutes électorales, suivies deux semaines plus tard par les sénatoriales, ont vu une large victoire du RHDP. Mais, au-delà de cette razzia du parti présidentiel, c'est surtout les conditions d'organisation qui ont été saluées. Hier, jeudi 28 septembre 2023, le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est félicité de la bonne tenue de ces échéances électorales, dans une déclaration faite avant le Conseil des ministres au Palais présidentiel au Plateau. "Le Chef de l'État s'est félicité des conditions d'organisation de ces élections", a par ailleurs confié le Porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly.



ASSEMBLÉE NATIONALE : LA 2E SESSION ORDINAIRE DE L'ANNÉE 2023 OUVRE, CE LUNDI 2 OCTOBRE

Les députés reprennent du service, le lundi 2 octobre prochain. Ce jour-là, aura lieu la cérémonie solennelle officielle d'ouverture de la 2e session ordinaire de l'année 2023. Celle-ci se tiendra, le lundi 02 octobre 2023 à 10 heures, à l'Hémicycle du Palais de l'Assemblée nationale. L'information est donnée par cette Institution, via un communiqué. Il faut noter que suivant la nouvelle réforme, la deuxième session de l'Assemblée nationale commence le premier jour ouvrable du mois d'octobre et prend fin le dernier jour



CONTENTIEUX DES MUNICIPALES ET RÉGIONALES : PLUSIEURS ÉLECTIONS ANNULÉES, HIER - VOICI LES LOCALITÉS CONCERNÉES

Le Conseil d'État a annulé les élections municipales et régionales dans les circonscriptions de Ferkessedougou, San Pedro, Kouibly, Gohitafla, Sarhala et Guémon (région). Il a, en revanche, rejeté les autres recours en annulation des élections dans les localités de Gboguhé, Bingerville, Guitry, Assuefry, Diabo et Afféry. C'était au terme d'une audience tenue dans le cadre du contentieux électoral en cours, le jeudi 28 septembre 2023, à Abidjan-Cocody Les II-Plateaux Vallon. Ainsi, dans les circonscriptions où les élections ont été annulées, il y est prévu une reprise du scrutin "dans un délai de 3 mois".



RELATION CÔTE D'IVOIRE - TUNISIE : VERS L'INTRODUCTION D'UN VISA

Interrogé sur la possible introduction d'un visa entre la Côte d'Ivoire et la Tunisie, le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, a répondu par l'affirmative. C'était lors de la conférence de presse ayant suivi le Conseil des ministres du jeudi 28 septembre 2023, au palais de la Présidence à Abidjan-Plateau. Le porte-parole du Gouvernement a en effet laissé entendre que les négociations sont en cours avec la Tunisie. "Effectivement, nous avons saisi le Gouvernement tunisien pour rétablir le visa entre nos deux pays", s'est-il voulu formel.

Economie ↪



DIFFICULTÉS DE LA PRESSE EN CÔTE D'IVOIRE : AMADOU COULIBALY LANCE LES TRAVAUX D'UNE ÉTUDE

Le secteur de la presse connaît d'énormes difficultés (augmentation du prix des intrants, mauvaise distribution des journaux, mévente...) qui nécessitent en urgence d'y trouver des solutions viables. A cet effet, le Ministère de la Communication et de l'Économie numérique a jeté les jalons d'une étude en vue d'un meilleur diagnostic et y apporter des solutions viables et durables. Le mardi 26 septembre dernier, à son cabinet sis à l'immeuble SCIAM, le ministre Amadou Coulibaly a procédé au lancement officiel de cette étude, dénommée Étude de modèle économique et professionnel de la presse en Côte d'Ivoire.

Société ↪



AMADOU COULIBALY, PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT : "LA VÉRITÉ SUR LA NATIONALITÉ IVOIRIENNE PRÉSUMÉE DES IMMIGRÉS CLANDESTINS"

Au terme du Conseil des ministres du jeudi 28 septembre 2023, Amadou Coulibaly, ministre de la Communication et de l'Économie numérique, est revenu sur la question des immigrants clandestins vers l'Italie. À propos de la nationalité ivoirienne présumée de certains de ces immigrants, Amadou Coulibaly a fait des précisions : "On avance des chiffres qui, de notre point de vue, ne reflètent pas la réalité. Il y a pratiquement deux ans, sur 1 500 présumés Ivoiriens qu'on nous annonçait, après contrôle, nous nous sommes rendus compte qu'il n'y en avait que 36", a indiqué le porte-parole du Gouvernement.

A L'ISSUE DU CONSEIL DES MINISTRES, HIER : LE GOUVERNEMENT PARLE DES DEUX GENDARMES IVOIRIENS ARRÊTÉS AU BURKINA FASO

Après leur arrestation en terre burkinabè, alors qu'ils poursuivaient des orpailleurs clandestins, deux gendarmes ivoiriens sont détenus à Ouagadougou depuis le 19 septembre 2023. A l'issue du Conseil des ministres qui s'est tenu, jeudi 28 septembre 2023, le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, a donné les nouvelles des deux éléments de la Maréchaussée ivoirienne. Le porte-parole du Gouvernement a surtout expliqué la situation, se montrant rassurant quant à l'issue des discussions avec les autorités burkinabè. "Pour ce qui est de nos gendarmes, des discussions sont en cours avec les autorités burkinabè", a-t-il rassuré.



ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : VOICI LES DERNIÈRES INNOVATIONS

Quatre décrets ont été adoptés au titre du Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage à l'issue du Conseil des ministres du jeudi 28 septembre 2023. Le premier décret est relatif à la formation par alternance sous statut scolaire dans l'enseignement et la formation technique et professionnelle. Le 2e porte sur le centre de Partenariat pour le développement des compétences (PDC). Quant au 3e, il est relatif à la création de collèges communautaires. Enfin, le 4e décret a trait à la validation des acquis de l'expérience en matière de formation professionnelle.



6E ÉDITION DU SARA / MAITRISE DE L'EAU ET DE L'AGROFORESTERIE : LAURENT TCHAGBA VEUT RELEVER CES DÉFIS POUR GARANTIR LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

La sixième édition du Salon international de l'agriculture et des ressources animales et halieutiques (SARA) s'ouvre, aujourd'hui, vendredi 29 septembre 2023, à Abidjan. Le Ministère des Eaux et Forêts, co-organisateur de cette édition, va accentuer sa participation sur l'importance de la maîtrise de "l'eau et de l'agriculture". Le ministre Laurent Tchagba animera à cet effet, le mercredi 4 octobre 2023, lors de la journée de son département ministériel, une conférence inaugurale, suivie du panel 1 autour du thème "Maîtrise de l'eau et agroforesterie : quels enjeux pour le développement socio-économique et la sécurité alimentaire ?".



FONDATION CHILDREN OF AFRICA : DOMINIQUE OUATTARA OFFRE 15 000 KITS SCOLAIRES AUX ÉLÈVES DU PRIMAIRE

Après l'État de Côte d'Ivoire, le 25 septembre dernier, la Fondation Children of Africa présidée par la Première Dame de Côte d'Ivoire, a fait, hier, œuvre utile au profit des élèves du primaire publique. Elle est passée à l'acte à Grand-Bassam, en offrant 5 000 kits scolaires aux élèves de ce département. Des kits composés de cartables et de diverses autres fournitures scolaires. Selon Mme Dominique Ouattara, qui a présidé elle-même cette cérémonie de distribution de kits scolaires, en présence de la ministre de l'Éducation nationale, Mariatou Koné, ce sont au total 15.000 kits scolaires qui seront progressivement distribués dans toutes les écoles primaires de Côte d'Ivoire.



STRUCTURES SOCIO-ÉDUCATIVES DE BASE : LA RENTRÉE SCOLAIRE FIXÉE AU 2 OCTOBRE

Le Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant (MFFE), à travers la Direction de la coordination des établissements et services à caractère social de protection de la petite enfance et des Complexes socio-éducatifs (DCESPPE-CSE), annonce que la rentrée des classes pour les structures socio-éducatives de base est fixée au lundi 02 octobre 2023, sur toute l'étendue du territoire ivoirien.

La promotion du genre était au cœur d'un atelier dit de "Formation des enseignants et du personnel administratif des lycées professionnels de Daoukro et Yopougon sur la prise en compte du genre dans leurs pratiques professionnelles", qui se tient du jeudi 28 au vendredi 29 septembre 2023, au Lycée professionnel sectoriel de formation aux métiers de l'agro-industrie et de la maintenance industrielle de Yopougon. Yavo Atté Alain Bernabé, directeur général (Dg) de la formation initiale, a représenté le ministre de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage, Koffi N'Guessan.

Culture

SALON DE L'ASSOCIATION BRÉSILIENNE DES AGENCES DE VOYAGE 2023 : LA CÔTE D'IVOIRE À L'HONNEUR, AUJOURD'HUI

Ouverte le 27 septembre 2023, à Rio de Janeiro au Brésil, la 50e édition du Salon de l'Association brésilienne des agences de voyage (Abav Expo 2023) célèbre, ce vendredi 29 septembre 2023, la politique touristique de la Côte d'Ivoire. Pour sa première participation à ce Forum, la Côte d'Ivoire est célébrée et profitera de cette tribune pour promouvoir sa stratégie touristique dénommée "Sublime Côte d'Ivoire", qui vise à faire du pays le leader africain du tourisme à l'horizon 2025. A l'occasion de ce Salon, Siandou Fofana, ministre ivoirien du Tourisme, fera la promotion de l'art culinaire ivoirien à l'international.

Sport

OFFICE NATIONAL DU SPORT : OUSMANE GBANÉ REMPLACE MARIAME KONÉ-YODA

Du changement à la tête de l'Office national des sports (ONS). Mariame Koné-Yoda n'est plus la directrice générale de la structure chargée de l'entretien des infrastructures sportives, dont celles prévues pour la CAN 2023. La désormais ex-directrice est remplacée par Ousmane Gbané, qui occupait le poste de directeur général de la vie fédérale et de sports de haut niveau. L'annonce a été faite par le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, du jeudi 28 septembre 2023.



VU SUR LE NET

Société

PURGE DES DROITS COUTUMIERS SUR LE SOL : LES MONTANTS PLAFONDS FIXÉS MAINTENUS

Le Conseil des ministres du jeudi 28 septembre 2023 a adopté un décret portant réglementation de la purge des droits coutumiers sur le sol pour intérêt général. Présidé par le Chef de l'État, Alassane Ouattara, au palais de la présidence au Plateau, le conseil a pris un décret qui maintient les montants plafonds fixés initialement pour la purge des droits coutumiers détenus sur les terres mises en valeur ou non, comprises dans les périmètres des plans d'urbanisme ou d'opérations d'aménagement d'intérêt général. "Le coût maximum des purges pour la perte des droits coutumiers sur toute l'étendue du territoire national varie entre 600 FCFA et 2000 FCFA le mètre carré. Dans le cadre des projets d'utilité publique, le démarrage des travaux peut être ordonné après 30 jours, malgré la continuation des négociations relativement aux coûts de la purge", précise le décret du 22 mars 2013 portant réglementation de la purge des droits coutumiers sur le sol pour intérêt général.

SANTÉ/DIABÈTE : UN PROGRAMME POUR AMÉLIORER LES HABITUDES

Le programme pilote "Lien nutrition" qui vise à améliorer les habitudes alimentaires et d'hygiène de vie a présenté ses résultats, après 6 mois d'études. Il a été conçu autour d'un échantillonnage d'une soixantaine de personnes diabétiques, à risque de diabète et leur entourage. C'était le jeudi 28 septembre 2023, à l'Institut national de la santé publique (INSP) à Adjamé. Il s'est agi de présenter les résultats des réflexions autour d'un atelier sur l'éducation alimentaire, le régime diététique, la cuisine et l'éducation sportive. Ce projet a été mené en partenariat avec le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle à travers l'INSP, le groupe Nutriset et l'université numérique francophone mondiale et l'association santé en entreprise.

» AGENCE DE PRESSE
Economie

SARA 2023 : LE PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA DONNE LE TOP DÉPART DU GRAND RENDEZ-VOUS AGRICOLE

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, procédera, ce vendredi 29 septembre 2023, à l'ouverture de la 6e édition du Salon de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA). La cérémonie d'ouverture a lieu à la salle plénière du Parc des expositions d'Abidjan - Port-Bouët autour du thème "l'Agriculture africaine face aux chocs internes et externes : quelles innovations structurelles pour améliorer les secteurs agricoles et garantir la souveraineté alimentaire?". Le Chef de l'État visitera ensuite les stands SARA. Pour cette édition, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobénan Kouassi Adjoumani, promet un SARA exceptionnel aux participants et visiteurs.


Restez connectés à l'actualité du gouvernement
 en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels


Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
 Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE